

Protokoll

Pfarrgemeinderatsitzung St. Maria zum Frieden

Datum: 03.03.2010

Ort: Kindertagesstätte St. Ansgar

Protokollant : Ludwig Rehbock

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 22:15 Uhr

Top 1/2: Begrüßung und Besinnung

Christoph Migura begrüßte alle Anwesenden (Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste) und führte zu Beginn eine Besinnung mit verschiedenen Texten durch.

Top 3: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 02.12.2009

Es gab keine Einwände gegen das Protokoll der letzten Sitzung welches von Veronika Linnig erstellt wurde. Die Genehmigung war einstimmig.

Top 4: Führung durch den renovierten und zur Tagesstätte erweiterten Kindergarten Sankt Ansgar.

Christel Eckelhoff, Leiterin der Kindertagesstätte / des Familienzentrums, führte durch die wunderbar gestalteten Räumlichkeiten und erklärte ausführlich die neuen Möglichkeiten und Angebote .

Top 5: Schwerpunktsetzung der PGR Arbeit in der verbleibenden Zeit

- Der Ausschuss Jugendarbeit hatte in der bisherigen Wahlperiode einige Themen angestoßen und will sich noch unbedingt im Gespräch mit Kaplan Risse über die zukünftige Jugendarbeit abstimmen und Vorstellungen austauschen. Termin wird vom Ausschuss mit Kaplan abgestimmt.
- Die diesjährige Sternsinger Aktion litt unter der mangelnden Beteiligung aktiver Sternsinger. Dieses muss und soll nächstes Jahr verbessert werden.
- Mehrere Kommentare und Anmerkungen gingen auf die fehlende grundlegende PGR Arbeit im Bezug auf Unterstützung von der Taufkatechese über die Kommunion- bis zur Firmvorbereitung . Nach Meinung einiger PGR Mitglieder fehlt es an ausreichender Kommunikation und Vernetztheit zwischen den Gruppen, dem PGR und den Hauptamtlichen. Der PGR Vorstand wird für ein Gespräch zur Abstimmung und zum Austausch zwischen allen Hauptamtlichen und dem gesamten PGR zum 02.06. 2010 alle Hauptamtlichen einladen.
- Mehrere positive Ergebnisse der geleisteten Arbeit wurden angemerkt:
 - Zusammenarbeit mit dem Kirchenvorstand , z.B. auch die Beteiligung am Kirchenkaffee
 - Netz der Aufmerksamkeit
 - Hausausschuss hat gut funktioniert
- Folgende Aktionen und Arbeiten sind noch geplant.
 - Engagierte Gruppen in der Gemeinde belohnen, z.B. Familiengottesdienstvorbereitung (z.B. Einladung zum Kirchenkaffee mit Eis für die Kinder)
 - Christoph Migura wird zum nächsten Termin einige Vorschläge vorstellen
- Häusersegnung nach den Sommerferien
- Für die ab 25 jährigen bzw. unter 30 jährigen bestehen zur Zeit wenig Angebote. Vorschläge und Gedanken für entsprechende Angebote sollten zur nächsten Sitzung eingebracht werden.

Top 6: Überlegungen zu Kandidatengewinnung für die Neuwahl im Herbst

- Eine kleine Runde der Anwesenden , in der alle ihr Kandidatur bzw. ihr ausscheiden aus dem PGR erklärten, ergab , dass ca. 10-12 neue Kandidaten für die Neuwahl zur Verfügung stehen müsste
Durch persönliches Ansprechen verschiedener Gemeindemitglieder sollen durch Mithilfe aller, weitere Kandidaten gesucht werden . Ergebnis wird zur nächsten Sitzung zusammengetragen .
- Für den Wahlvorstand stellen sich Theo Gerken und Julian Voß zur Verfügung

Top 7: Verschiedenes

- Johannes Knuck bittet noch einmal um rege Beteiligung am Solilauf für Misereor
Es werden noch 2 Kuchen benötigt (Zusage von Hedwig Lukas und Anita Kupka)
- Die Hungersuppe am Misereor Sonntag wird von den Frauen der KFD vorbereitet und organisiert, in Verantwortung von Frau Taphorn. Vielen Dank!
- Termine in der Karwoche:
 - Gründonnerstag Fußwaschung : 3 Meßdiener durch Julian Voß; Christian Ahlers, Christoph Migura, Veronika Linning , 3 Frauen vom KFG durch Hedwig Lucas, Ludwig Rehbock, Ulla Ganseforth, Josef Schleper
 - Agape : Samstag 14:00 Uhr Vorbereitung im Gemeindehaus
Ulla Ganseforth besorgt die Eier,
Veronika Linnig die Brötchen und
Maria Hillmann klärt mit dem Hausmeister die Besorgung der Getränke.
Thekendienst übernimmt :Christoph Migura, Johannes Knuck, Christian Ahlers, Stephan Sur
 - Osterfeuer: Kolping organisiert den Abend vom Feuer über den Getränkewagen, die Schützenkapelle bis zum Würstchenstand.
Vielen Dank!
- Die Präambel , bzw. der Leitgedanke für eine Kooperationsvereinbarung in der Pfarreiengemeinschaft ist von den PGR Vorständen der Gemeinschaft auf deren letzten Sitzung verabschiedet und entschieden worden. Die erarbeiteten Einwände vom 09.12. 2009 fanden keine Mehrheit
- Das ausgefallene PGR Wochenende soll noch in der jetzigen Periode organisiert und durchgeführt werden (1 Tag ohne Übernachtung)
- Die Schlüsselfrage fürs Gemeindehaus ,wenn der Hausmeister ausscheidet bzw. auch in Einzelfällen schon vorher, wird laut Kerstin Suschowk im Kirchenvorstand diskutiert und bald entschieden
- Auf der Generalversammlung der KFD konnte keine neue Vorsitzende gewählt werden, da keine Kandidatin zur Verfügung stand . Die Arbeit wird zunächst für ein ¼ Jahr von Hedwig Lucas weitergeführt.
- Für die nächste Sitzung am 07.04 bereitet Veronika Linnig die Besinnung vor

Für das Protokoll



Ludwig Rehbock